



ニッコニコ

令和8年が始まりました。皆様、あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。

12月のある放課後のことです。校長室で仕事をしていると、〈コンコンコン〉とドアをノックする音がしました。ドアの明かり窓の磨りガラスには人影が映っていません。背が低い、これは低学年の子かな?

「はい、どうぞ」とデスクから声をかけると、顔の幅だけ開いたドアのすき間から覗いたのは、1年生のMくんの顔でした。

「Mくん、どうしたの?」と尋ねると、「今日はまだジャンケンしていません」と言います。

あっ、そうか、今日は朝、登校の時に校門でおはようジャンケンをしていなかった。それでわざわざ来てくれたのか。ドアまで行き、「よっしゃ、何回勝負する?」と尋ねます。「うーん、3回」彼の顔が真剣になります。「よし、真剣勝負や」と答え、「せっかくやから」と、私が子どものころに友達とやっていた「じゃんけん作法」を伝えるとMくんは興味津々。早速「作法」に則ってじゃんけんを行いました。

翌日の放課後、校長室で会議をしているとまたまたノックの音。「誰?」とけげんそうな先生方。「どうぞ」という私の声でドアを開けたのはMくんでした。

一斉に大勢の先生の視線が集まって緊張した彼でしたが、「校長先生、ジャンケン」としっかりした声で言いました。先生方がそれを聞いて「ああ」と破顔します。「今は会議中やからな」と言いながら廊下へ出て、「今日は何回勝負?」と尋ねると、「うーん、2回」。「よし」昨日教えたジャンケンの「作法」から入り、真剣勝負です。

勝負が付くと、彼は律儀に下ろしていた鞄を背負い直し、「今日はね、楽しかった」と言いました。

そういえば前日もジャンケンの後、問わず語りで「今日はね、○○が楽しかった」と言っていたのを思い出しました。「そう、よかったね。明日も元気においで!」「うん」そんなやりとりをしました。

その次の日も彼は放課後にやってきました。前日に「Mくん、ノックした後『1年1組のMです』と名乗ってくれると誰が来たかわかつて、ちょっと待って、とかどうぞ、とか言えてありがたいんやけどな」と伝えたところ、その日はノックの後に「1年1組のMです」というハッキリした声が聞こえました。「どうぞ」と言うと今日もドアがするすると開き、Mくんのにっこり笑顔がそこにありました。

そんなある日。職員室で担任の遠藤先生から3枚のメッセージカードを渡されました。

「クラスで『ニコニコ大作戦』という取り組みをやっていました。自分がこの人をニコニコ笑顔にする、と決めた人に自分の考えた作戦でアプローチする、というものです。校長先生に作戦を仕掛けているこの3人にメッセージを書いていただけますか」

二つ返事でOKしMくんの作戦を見ると、「校長先生と毎日ジャンケンする。そして今日の話をする」そう書かれていました。そうか、彼は自分の決めた「ニコニコ作戦」を、毎日丁寧に実行していたんだ!

他の1年生達も、めいめい素敵な作戦を考えていたようです。私に作戦を仕掛けようしてくれたJくんとEくんは、二人とも「給食について校長先生に尋ねる」というミッション。給食時間に1年生の教室を私が覗くと必ず「今日の給食はどうでしたか?」と聞いて実践していました。「おいしかったよ!」と答える私はもちろんニッコニコ。

まじめに取り組むと面白い、という素敵なお年生の「ニコニコ大作戦」。全校で取り組んでみたら学校中ニッコニコになって面白いだろうな!などと考えて、またまたニッコニコになるひとときでした。

令和7年度			迎春	1月行事予定	
学校行事・PTA・地域・保健行事など					
1	木	<元日>			
2	金	学校休業日	学校休業日		
3	土			冬季休業	
4	日				
5	月				
6	火				
7	水	始業式 給食開始 身体計測(5-9年) フッ化物洗口 合同部活動 4校時(13:15下校)			
8	木	③④百人一首大会(7-9年) (放)作品展パーテーション等搬入(7-9年・教職員)			
9	金	(昼)中央委			13日(火)は、1月の諸費引落日です。 ご入金よろしくお願ひします。 28日(水)に、PTA古紙回収を行います。 地域の皆様、ご協力をお願ひします。
10	土				
11	日				
12	月	<成人の日>			
13	火	(昼)本部 ③-⑤性教育授業(7-9年)			諸費引落日
14	水	合同部活動 フッ化物洗口 避難訓練			
15	木	⑥専門委員会 ②-④左義長(1-4年)			学校安全の日
16	金	授業参観・講演会 京都大原学院作品展(13:00~17:00)			
17	土				
18	日				
19	月	素読教室 クラブ活動⑨ (昼)本部 京都大原学院作品展(9:00~15:00)			
20	火	④-⑥12:00~15:30宮島学園来校(8年)			
21	水	フッ化物洗口 京象嵌(5-6年) 合同部活動 巡回文庫 身体計測(1.2年)			
22	木	身体計測(3.4年) 大原産米給食			
23	金	非行防止教室(⑤5.6年 ⑥7-9年) 小さな巨匠展作品作り(にじいろ2.3.5年)明徳小			
24	土				
25	日				
26	月	素読教室 給食週間(~1/30)			諸費引落日(再)
27	火	(昼)本部 ⑤⑥英語PICNIC(7-9年)			
28	水	フッ化物洗口 合同部活動 オーケストラ入門(8年) ⑤三千院学習報告会(5-7年)			古紙回収
29	木	(AM)演劇鑑賞教室(6年)			この印刷物が不要になれば 「雑がみ」として古紙回収へ！
30	金	ふれあいタイム(9年)			
31	土				
2月の主な予定					
2(月)	春時間開始(16:15・17:00)			9(月)-10(火)発見旅行(6年)	
3(火)	節分会			10(火)-12(木)私立入試(9年)	
4(水)	音楽鑑賞教室(5年)			18(水)茶道教室(6年)	
6(金)	漢字検定(1-6年)			18(水)-20(金)学年末テスト(7.8年)	
	入学説明会・半日入学			25(水)職業調べ発表会(7年)	
				27(金)見守り隊感謝の集い・学級懇談会	

学年
年末
テスト
(9
年)

田原小中学校との交流 12月4日(木)

12月4日、京都大原学院5・6年生と奈良市立田原小中学校5・6年生で交流会を行いました。



当日は、いくつかの班に分かれ、大原の町を案内しました。地域の魅力を紹介しながら散策する中で、自然や歴史について楽しく学ぶ姿が見られました。

その後は、給食と一緒に食べながら、笑顔で会話を楽しむ子どもたちの姿が印象的でした。さらに、食後には一緒に遊ぶ時間もあり、

体育館で元気いっぱいに遊びました。「仲良くなれた！」という声がたくさん聞こえ、交流を通して新しい友達ができたことを喜んでいました。今回の交流をきっかけに、これからも互いに学び合い、絆を深めていけることを期待しています。



もちつき大会 12月6日(土)



今年も京都大原学院の恒例行事「もちつき大会」が行われました。子どもたちが笑顔でお餅をつく裏側には、地域や保護者の皆さんのが支えがあります。前日からもち米の準備や臼・杵の点検、当日は蒸し器の湯気が立ち上り、臼を温める姿が見られました。



保護者の方々はつきたてのお餅を丸め、ぜんざいや澄まし汁に仕上げてくださいました。子どもたちは「柔らかくて美味しい！」と笑顔で頬張り、見えないところで支えてくれた人たちへの感謝を感じていました。地域と学校、保護者が一つになって作り上げたこの行事に、心から感謝いたします。

ソフトテニス部府下大会 7年生 12月6日(土)



7年生ペアが、12月6日(土)に丹波自然運動公園で開催されたソフトテニス府下大会に出場しました。初めての府下大会ということで緊張もありましたが、コートではいつものプレーを心がけ、予選リーグを1位で通過。見事、決勝リーグまで進みました。

結果はベスト16！試合を通して、自分たちの強みや今後の課題をたくさん見つけることができ、次につながる貴重な経験となりました。これからさらなる成長に期待しています。

大根朝市販売 12月7日(日)

厳しい寒さの中、里の駅大原で開催された朝市に、今年も8年生が参加しました。

学校農園で育てた大根は見事なできばえ。昨年より多く収穫できたお米と並べ、元気いっぱいの呼び込みで販売しました。



その結果、大根もお米も1時間足らずで完売！地域の方とのやり取りを通して、子どもたちは「育てる」「売る」「伝える」という体験から、食の大切さやコミュニケーションの力を学び、さらに自然や人の温かさに触れることがで、大原のよさを改めて感じていました。お世話になった皆様、本当にありがとうございました。

全校マラソン大会 12月12日(金)

全校マラソン大会を12月12日(金)に開催しました。当日は天候に恵まれ、子どもたちの元気な声が大原に響き渡りました。

自分の目標を持ち、一生懸命に走り抜ける姿がとても印象的でした。自分のペースで最後まで諦めずに頑張る姿に、子どもたちの成長を感じることができました。



また、沿道でコース整理や声援を送ってくださった地域の皆様や保護者の方々の応援は、子どもたちにとって大きな励みとなりました。温かい拍手や声援が、最後の一歩を踏み出す力になったこと思います。

今回の大会を通して、子どもたちは「挑戦すること」「やり遂げること」の大切さを学びました。これからも地域とともに、子どもたちの成長を見守っていきたいと思います。

しめ縄・クリスマスリース作り 12月13日(土)



今年も、地域の先生をお迎えして「しめ縄・リース作り体験」を行いました。しめ縄の先生、リースの先生に丁寧に作り方を教えていただき、子どもたちは真剣な表情で取り組みました。材料の扱い方や仕上げの工夫など、伝統の技に触れる貴重な時間となりました。

完成した作品はどれも個性豊かで、講堂いっぱいにクリスマスと新年を迎える温かい雰囲気が広がりました。ご協力いただいた大原社会福祉協議会の皆様、PTA文教委員の皆様、本当にありがとうございました。

こうした体験を通して、大原の伝統文化を受け継ぐ心が育っていくことを願っています。



授業参観・講演会・作品展

1月16日(金) 今年度最後の授業参観があります。人権の問題についての認識と理解を深めるための学習を行います。1~4年生は13:50から、5~9年生は13:40からです。その後は、14:40から講演会(5~9年学院生と保護者、教職員が対象)があります。

作品展は、16日(金)12:30~17:00と19日(月)9:00~15:00で講堂にて開催します。地域・保護者の皆様、是非お越しください。(授業参観・講演会、作品展ともスリッパ持参のご協力をお願いします。)

作品展への出品を募集します(保護者・地域の皆様)

1月16日(金)・19日(月)の作品展に向けて、保護者・地域の皆様の作品を募集しています。保護者の皆様は、作品票と一緒に、職員室へ直接持ってきてくださいか、学院生にお持たせください。地域の皆様は直接お持ちいただくなか、学校までご連絡ください。作品搬入は1月7日(水)~1月14日(水)の間にお願いします。搬出は1月19日(月)15:00~23日(金)16:30までです。宜しくお願ひ致します。